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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

434ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

GUARULHOS, 12 DE MARÇO DE 2020. 
 

 SEGMENTO DOS PROMOTORES 

I – Representantes da Secretaria Municipal de Saúde de Guarulhos: 

Titular: Ana Cristina Kantzos da Silva  

Suplente: Luis Fernando Ribeiro de Castro -  

Titular: Bruna Benites de Castro Zalamena –  

Suplente: Reinaldo Trindade -  

Titular: Giselle Bartelotti Nunes 

Suplente: Viviane Haddad Silva Higuchi –  

Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion- Ausente 

Suplente: Larissa Salim Sanches - Ausente 

Titular: Wonderson Moreno -  

Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius -  

Titular: Michael Rodrigues de Paula -  

Suplente: Luciana Maria Zanotto Oliveira -  

II – Representantes da Secretaria de Estado da Saúde, sendo dois hospitais Estaduais sediados no 

Município: 

Complexo Hospitalar Padre Bento 

Titular: Roberto de Almeida Duarte - Ausente 

Suplente: Nelson Sant’Ana Gomes Junior - Ausente  

Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. Waldemar de Carvalho Pinto Filho 

Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi 

Suplente: Rosemeire Oliveira Martins -  

III – Representantes dos Serviços Conveniados e/ou Contratados sediados no Município: 

Congregação das Filhas de Nossa Senhora Stella Maris 

Titular: Valéria de Freitas Soledade - Ausente 

Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
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Suplente: Yasmin Andrea Chebel - Ausente 

Hospital Municipal de Urgências 

Titular: Edna Sarlo -  

Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 

Suplente: Claudio Manoel Vieira –  

IV - Representantes das Associações e Conselhos dos Profissionais de Saúde, com Regional 

sediada no Município: 

Conselho Regional de Odontologia de São Paulo – CROSP 

Titular: Luis Augusto Serrano - Ausente 

Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas – APCD 

Suplente: Mauro Saraseni Santoni - Ausente 

Associação Paulista de Medicina – APM 

Titular: Cristiane Pinto de Souza - Ausente 

Suplente: Heloisa Helena S.F.de Castro - Ausente 

Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo – CRF-SP 

Titular: Samuel Vieria Lima -  

Suplente: Renan Gomes do Nascimento 

Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 3 

Titular: Shirmene Maria da Silva Pinho 

Suplente: Raquel Silverio Barbosa -  

Conselho Regional de Enfermagem-COREN 

Titular: Paulo Cobllis Gomes -  

Suplente: Wagner Albino Batista -  

Associação dos Profissionais de Odontologia da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 

Titular: Graco de Carvalho Fernandes Nunes –  

Suplente: Ana Paula de Oliveira Ladeira –  

V – Representantes do Sindicato dos Trabalhadores em Saúde, com Regional sediada no Município: 

Sindicado Único dos Empregados em Estabelecimentos de Serviços de Saúde de Guarulhos, 

Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP – SIND Saúde Guarulhos e Região 

Titular: Marcos Meira - Ausente 

Suplente: Wilson Galdino da Silva - Ausente 
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Sindicato dos Trabalhadores na Administração Pública de Guarulhos - STAP 

Titular: Viviane Lourenço da Silva - Ausente 

Suplente: Eli Edgar dos Santos - Ausente 

VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da Saúde 

Departamento da Região de Saúde I - Centro 

Titular: Maria Lucia Nascimento de Oliveira -  

Departamento da Região de Saúde IV – Pimentas Cumbica 

Suplente: Manoela Mendes dos Santos: -  

Departamento da Região de Saúde II - Cantareira 

Titular: Cirley Alves Carvalho -  

Departamento da Região de Saúde III – São João Bonsucesso 

Suplente: Claudete de S. dos S. Pendeski  - Ausente 

REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 

Associações de Bairro/Comitês de Saúde 

Comitê Popular de Saúde do Cocaia  

Titular: Antônio Ferreira Lapa -  

Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães  

Comitê Popular de Saúde do Itapegica  

Titular: Luís Carlos da Conceição -  

Suplente: Lucia Helena de Oliveira  

Fórum Permanente de Saúde 

Titular: Ângelo Martins de Oliveira -  

Suplente: Expedito Targino de Lima -  

Fórum Leito é Direito 

Titular: Silvio Assis da Silva -  

Suplente: Maria da Conceição Tardim -  

II – Entidades Filantrópicas 

Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima  

Titular: Aparecida Salete Zanciani Thomazini -  

Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça -  

Pastoral de Saúde Diocesana  
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Titular: Padre Bruno Otenio -  

Suplente: Padre Berardo Graz   

Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida - Cocaia  

Titular: José Luiz Gomes de Almeida -  

Suplente: Helvécio Pereira de Sousa -  

Pastoral da Saúde Nossa Senhora do Bonsucesso 

Titular: Maria Magali Amaro -  

Suplente: Luiz de Sousa –  

Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente Dutra 

Titular: Adeilde do Nascimento  

Suplente: Anastácio Carlos de Andrade -  

Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do Taboão 

Titular: Marlene Bernardino Monte -  

Suplente: Maria Lucia Peniche Vaz -  

IIl – Associações de Portadores de Necessidades Especiais e Patologia 

CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao Autista de Guarulhos  

Titular: Sarah Martins de Lima Silva -  

Suplente: Cláudia Lyra Venâncio  

Centro de Integração da Mulher 

Titular: Marcelo Marchi -  

Suplente: Eglia Maria do Nascimento 

União dos Aposentados, Pensionistas e Idosos de Guarulhos 

Titular: João Odair Barreto 

Suplente: Orlando das Graças e Silva -  

IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 

Sindicato dos Bancários de Guarulhos 

Titular: Sara Cristina Lee Soares 

Suplente: Glaucia Iano Fatini -  

Sindicato dos Metalúrgicos 

Titular: Elenildo Queiroz Santos -  

Suplente: Raquel de Jesus -  
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Sindicato dos Químicos  

Titular: Nelson Agostinho de Oliveira -  

Suplente: Antônio Cortez Morais 

V - Conselheiros Gestores Usuários 

Região de Saúde - I Centro  

Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini - Ausente 

Suplente: Bento Barros- Ausente 

Região de Saúde - II Cantareira  

Titular: Benedito Aparecido de Lima -  

Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca -  

Região de Saúde – III São João Bonsucesso  

Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães -  

Suplente: Paulo Matias dos Santos -  

Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 

Titular: Vanusa Queirós Moreira da Silva - Ausente 

Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda - Ausente 

ATA DA REUNIÃO 

 
No dia 12 de março de 2020, às 14h18min reuniu-se o Pleno do Conselho Municipal de Saúde, 
além de visitantes/convidados: em reunião Ordinária, assinaram a lista de presença a qual 
segue em anexo, a fim de deliberarem sobre as seguintes pautas: COVID-19 (Corona vírus) 
Explanação Dra. Ana Cristina; Prestação de Contas: 3º quadrimestre de 2019; A 
Presidente, Sra. Luciana Zanotto, após conferir o quorum dá início a reunião. Sra. Marília 
inicia o expediente de rotina com os materiais distribuídos: Pauta desta reunião; calendário 
de reuniões; Ata 433º de 13/02/2020; Relatório de Arboviroses. Expediente de rotina: 
Pauta APROVADA; passa aos informes: 1- Indicar conselheiros representantes para o 
FORSALT (reuniões a cada dois meses); 2 - Indicar conselheiros para acompanhar todas 
as comissões da CAF; 3 - Novos crachás para conselheiros biênio 2020/2021 (avisado 
para tirar fotos na sala 26); 4 – Fichas cadastrais, quem não preencheu favor preencher 
(pegar com D. Amália); 5 - Proposta de revisão do Regimento Interno do CMS (entrega 
questionário); 6 - Informe da Executiva sobre o caso do Sr. Lima X Sra. Diva; (colocar para 
o Pleno decidir); 7 - Completar comissões conforme relação na tela. Anuncio das 
justificativas de ausências e aniversariantes do mês. Calendário não aprovado devido as 
ausências de reuniões de algumas unidades. Sra. Luciana avisa a data e horário da reunião 
do HMPB e comunica que as demais reuniões com suas respectivas datas e horários serão 
corrigidas oportunamente. Sr. Wagner questiona a ausência da comissão de 
Urgência/Emergência dada a sua importância na saúde do município. Sra. Luciana explica 
que a mesma faz parte das políticas públicas e, portanto, foi incorporada a comissão de 
mesmo nome, no dia em que a mesma se reunir o sr. Conselheiro faça sua sugestão e 
submeta a apreciação dos demais. Pergunta quem se candidata a conselheiros representantes 
para o FORSALT? Sr. Lima; Sra. Manoela; Sr. Silvio; Sr. Wagner e Sr. Luis. Sr. Silvio 
questiona a paridade. Sra Luciana responde que nessa situação não se aplica. Quem se 
candidata a conselheiro para o CAF? Comprometem-se a fazer acompanhamento do JJM: Sr. 
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Luis; ASF: Sr. Anastácio; FU ABC: (quatro unidades) Sr. Anastácio; HSM: Pe. Bruno e Sr. 
Lima; IDGT/Pimentas: Sr. Silvio; BIRIGUI/HMU: Sra. Diva e Sra. Edna; IDGT/HMCA: Sra. 
Diva e Sr. Silvio; AFIP: Sra. Diva; DAVITA/Nefrologia: Sr. Antonio Lapa; 
DIAVERO/Ameneg: Sr. Marcelo; AFIP/Polissonografia: Sra. Lúcia aparecida. Alguns 
contratos estão sem acompanhamento, aguardamos que os demais se manifestem depois nas 
comissões. Sr. Silvio esclarece a necessidade da fiscalização dos contratos, somos quarenta 
conselheiros e precisamos nos dispor pelo menos uma tarde por mês, afinal, para isso fomos 
eleitos, para fiscalizarmos os serviços prestados pelo município e para isso o 
acompanhamento desses contratos é muito importante, peço que os companheiros pensem 
melhor a respeito. Sra. Luciana: os novos crachás para os conselheiros: por favor 
procurem a equipe na sala 26 para que possamos providenciar a confecção de novos e, por 
favor, devolvam os antigos. Reforçando a questão das fichas com os dados dos 
conselheiros, quem não entregou favor entregar a D. Amália, caso não tenha a ficha pode 
pegar com ela também. Quanto a proposta de revisão do Regimento Interno do Conselho, 
pretendemos fazer uma revisão, vocês receberam, no dia da posse uma cópia do RI, peço que 
leiam e, se por ventura tiverem alguma sugestão de alteração registrem neste formulário e 
entreguem na secretaria executiva do CMS até o próximo Pleno. Temos um informe da 
Comissão Executiva relativa ao caso do Sr. Lima X Sra. Diva, faz um resumo do ocorrido, a 
Sra. Diva tem algo a dizer em relação a isso? A Sra. Diva: as eleições trouxeram um desgaste 
muito grande e transtornos a todos os pares, estou ciente que expus meus pensamentos em 
momento inapropriado, peço desculpas a você Lima e a todos os conselheiros. Sra. Luciana: 
o item 7, precisamos completar as comissões, por tanto vamos projetá-las aqui e pedimos que 
os senhores escolham em quais querem participar para que possamos completar nosso 
quadro de conselheiros em todas as comissões, Comissão Intersetorial de Saúde do 
Trabalhador e da Trabalhadora: Sr. Nelson, Sra. Glaucia; Informação e Comunicação Sra. 
Cirley; Medicamentos E Insumos Sra. Diva e Sr. Marcelo; ainda há algumas vagas a serem 
preenchidas. Em seguida passa a palavra para a Dra. Ana Cristina que fala sobre o COVID19 
(Coronavírus) os cuidados com a prevenção, o tempo de duração do vírus vivo no ambiente e 
sua letalidade e grupos de risco, a suspensão de consultas de ambulatório e cirurgias eletivas, 
a coleta de exames nas UPAs. Números de leitos disponíveis pelo SUS nós temos e caso 
necessite podemos encampar hospitais particulares para contingência da crise, laboratórios 
autorizados são os nossos do SUS, liberdade para compras e contratações dos municípios 
adquirimos com o decreto de emergência e temos um plano de contingência para isso, 
responde a algumas questões, fala da importância da vacinação para prevenção de outras 
doenças. Apresentação da Prestação de Contas: 3º quadrimestre de 2019. Sra. Lídia, do 
Departamento Financeiro da Saúde inicia e realiza a apresentação da Execução Financeira, na 
sequência passa a palavra para o Sr. Wonderson o qual complementa informações, seguindo 
para o Sr. Michael, o qual apresenta a Produção Hospitalar, Produção Ambulatorial, Sistema 
Municipal de Auditoria, Vigilância em Saúde, Obras e Infraestrutura. Ao termino da 
apresentação a Sra. Luciana submete a plenária a continuação da reunião ou não devido ao 
adiantado da hora (16h35min). O Pleno decide continuar. Pe. Bruno: qual a justificativa da 
priorização da reforma do estacionamento do Hosp. Pimentas ao invés de outras áreas, por 
exemplo, o centro cirúrgico? Quais os projetos e medidas educativas, inclusive relativas ao 
corona vírus, vocês providenciaram, também a própria questão da tomografia e RX que é um 
exame importante para diagnóstico nesse momento? E quais as medidas com relação a 
contratação de médicos e enfermeiros? Sr. Tadeu: porque aparecem os números relacionados 
ao Papanicolau e tomografias e não aparecem números relacionados a urologia tipo PSA, PSA 
Livre, biópsias, raspagem de próstata e outras questões relacionadas? Sr. Michael: 
relacionado aos números de câncer de colo de útero e câncer de mama, o Ministério da Saúde 
preconiza uma busca ativa dos casos, então foi anteriormente pactuado que deveríamos trazer 
na prestação de contas os números do município, caso queiram os números relacionados a 
urologia é preciso fazer o pedido através das comissões e entregues a nós para então 
fazermos um levantamento da série histórica e apresentarmos aqui. Dra. Ana responde a Pe. 
Bruno: este convênio do hospital Pimentas é de 2003, as fases de execução da obra já estão 
planejadas, na segunda fase ela contempla o primeiro andar com cinco salas cirúrgicas, 
instalação de ar condicionado, suporte de foco cirúrgico, pavimentação do estacionamento, o 



   

Rua Íris Nº 320 – Sala 11 – Gopoúva – Guarulhos - CEP: 07051-080 FONE: 2472-5113 / 2472-5036 
email: cmsguarulhos@gmail.com  

 

nobreak, o transformador e sistema de combate a incêndio, após a conclusão temos um outro 
contrato para a terceira fase, então não podemos adiantar fases, pois é acompanhado pelo 
pessoal da Caixa Econômica e a liberação do dinheiro vem com a execução do que está no 
contrato. A questão do corona vírus, o que estamos prevendo em ações: todas as equipes da 
unidades já estão treinadas, fizemos treinamento no Gru Airporte de lavagem das mãos, 
pedimos acompanhamento em tempo real, estamos montando um comitê peço um 
representante do Conselho e teremos reuniões semanais por que o vírus está mudando o 
comportamento dentro do país e temos que estar em dias com as atualizações e em todas as 
unidades estamos pedindo para fazer sala de espera com orientações, tem algumas unidades 
que já fizeram cartazes orientado as prevenções; contratação de enfermeiras nós chamamos 
do concurso e agora será publicada a segunda chamada ai fecha, cumprindo com o nosso 
compromisso de chamar todo mundo do concurso aí faremos a contratação PJ e o Mais 
Médicos, hoje tivemos uma surpresa que o governo autorizou a manutenção do programa e 
chamar mais médicos, São Paulo será agraciado e nós estamos inclusos por causa do 
Aeroporto Internacional. Sra. Rosalia com fala cedida pelo Pe. Berardo: Se não tivesse falta 
de profissionais por conta da greve, como ficaria isso, teria com suprir a necessidade de 
profissionais médicos? Concordo com a Dra. Ana, tem que haver um plano de emergência 
para contratar, gente o CEMEG, o que está acontecendo lá? Faltam médicos, aliás a falta de 
médicos no município de Guarulhos é muito grande, quando a Dra. Ana assumiu a secretaria 
da saúde fez um levantamento e disse precisamos fazer um concurso para médicos a falta é 
muito grande, tinha que ter feito isso lá no começo do governo Guti, é muito grave o que está 
acontecendo nesta cidade, para mim, hoje temos que sair daqui com um encaminhamento, não 
podemos continuar nesta situação vergonhosa em que estamos, não adianta ficarmos 
prolongando a situação. Tenho acompanhado a situação da emergência da cidade, eu queria 
saber do SAMU, só dele tem uma tela, mais só o Pe. Bento que abriu a tomo, pois os outros 
estão quebrados, então não temos tomo, tá bom o hospital Pe. Bento está fazendo, concerta a 
tomo da nossa rede o Pe. Bento para, porque? Tem que explicar isso, está muito difícil e 
vergonhoso, não está claro, no sábado a situação estava difícil na cidade! Agora quero falar 
sobre o pagamento do Hospital Pimentas, queria saber porque que a IDGT está pagando por 
ordem alfabética? Meu nome é Zenaide, e aí, não vou receber? Tem gente que até hoje não 
recebeu nada por que é por ordem alfabética, isso é uma vergonha! Está uma situação terrível 
lá no hospital Pimentas. Agora vamos parabenizar, tá lá o Hospital funcionando, estou muito 
contente com a tomografia digitalizada, mamografia, RX, isso não é qualquer coisa, é uma 
vitória muito grande para aquela região onde cada dia é uma luta, hoje estive numa reunião em 
defesa do SUS e vimos lá Dra. Ana, tem hospital que não está deixando os funcionários 
usarem máscaras para não assustarem os pacientes etc e eu falei: em Guarulhos não tem esta 
fala, muito pelo contrário, lá é exigido que todos usem máscaras, não falei que está faltando, 
risos. Dra, Ana, bom esta parte aí não diz da prestação de contas, mas a verdade é que o uso 
de máscara hoje em dia , se for por para todo mundo não vai dar, pelo fato de que não temos o 
suficiente para todos os sintomáticos respiratórios, hoje temos que ter um cuidado muito 
grande com o profissional que está dando atendimento a estes pacientes, o profissional não 
pode ficar exposto, hoje estávamos vendo uma informação que veio da China, o maior número 
de pessoas que está morrendo é de enfermeiros, por que tem contato direto com as secreções, 
médicos e enfermeiros tem um contato direto, estes têm que estar capacitados e com 
máscaras específicas, mais não dá para sair por aí de máscaras, todo mundo precisa ter uma 
máscara guardada para uma necessidade, mais os profissionais que estão ali lidando direto 
com o paciente é outra coisa, sobre o IDGT, a informação que tivemos é que o dinheiro 
repassado pagaria todo mundo até ontem, nós não temos informação dessa história de 
pagamento por ordem alfabética, o dinheiro é para pagar todo mundo, vou pedir para checar 
esta informação. Sr. Luis: na página 15 nós temos 99% de empenho com despesas com 
pessoal mais despesas correntes, como então solucionar a questão de admissão de 
enfermeiros. Dra. Ana: nós estamos com uma média de quase 47% de gastos na saúde com a 
folha de pagamento, hoje precisamos fazer um acordo com os hospitais e as OSs que os 
gerenciam para trazer nossos enfermeiros para a rede, mais para isso precisamos de um 
aporte financeiro, aumentando os encargos, o que sobrar é o que vamos utilizar, senão nós 
vamos ultrapassar a Lei de Responsabilidade Fiscal que não permite que ultrapassemos 50% 
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do orçamento, por tanto serão contratados por PJ, outra coisa importante para lembrar é o 
próprio exercício  do sub financiamento do SUS vai cair para10mi, por que não vamos mais 
receber percapta, vamos receber por produção de cadastro lançado e CNES, por isso todas as 
unidades estão fazendo um exercício de forma muito intensa, por que o município de 
Guarulhos recebe só até abril pelo total da população 1,360mi de habitantes, depois passa a 
receber por cartão cadastrado no sistema, validado, sem duplicidade e que não pode ter 
nenhum erro, então nós vamos perder deste repasse10mi por ano para a At. Básica. Vamos 
fazer uma correria para entregar os tablets, até o Pe. se propôs a fazer junto conosco e as 
pastorais nas igrejas para fazermos o recadastramento intensivo dessas pessoas que não têm 
cartão SUS ativado ou que não estejam atrelado a um CPF, nós vamos dar início a um 
exercício até abril. Já recebemos os tablets e fizemos uma reunião com o sindicato dos 
agentes comunitários e vamos entregar como projeto piloto para uma unidade, vamos fazer um 
grande evento, vamos capacitar esta equipe, depois outra e assim sucessivamente, não 
adianta entregarmos o equipamento que o usuário esteja capacitado para o manuseio. É um 
android e vai funcionar off line, quando chegar na unidade com wifi, descarregam na base e 
sobe direto para o E-SUS nacional, assim vamos ficar em dia com o cadastro e vamos receber 
por isso. Nessa questão do sub financiamento do SUS vamos ter que adequar a nossa 
realidade com o que é nosso orçamento, o exercício que fizemos com os bam, bam,bans em 
economia do SUS a Sra. Mariana e o Sr. Áquila, pessoas que respeito, que são economistas 
maravilhosos e que entendem de financiamento do SUS, eles colocam que hoje, o município 
para ficar em dia, tem que crescer em 20 equipes de estratégia saúde da família, mais que 
isso, vi sair tudo do próprio bolso e nós não temos orçamento previsto para este gasto. Sr. 
Wonderson: complementando a fala da secretária, quando ela diz 50% é, na verdade 51,3%, 
a partir daí começa a haver restrições, o teto limite é de 54%. Sr. Luis Carlos: só um 
esclarecimento, no quadro 74, onde fala da terceira fase do Pimentas, a baixo traz informações 
da Caixa Econômica Federal. A informação que temos de anos anteriores é que este dinheiro 
está depositado, é este o esclarecimento. O dinheiro existe, está lá, o que está acontecendo é 
um entrave burocrático. Não é burocrático não, só pode passar para a terceira fase quando a 
segunda fase estiver concluída. (inaudível). Sr. Nelson: (Sind. Quim.) existe uma verba 
federal para a saúde do trabalhador e nesse relatório eu não vi citar como é distribuído e como 
é atendido este trabalhador, tem muitos com LER Dort e não existe um cirurgião de mão em 
Guarulhos. Sra. Luciana: é verba específica do CEREST, quem esclarece? Sr. Antonio: o 
CEREST desenvolve ações voltadas para a saúde do trabalhador, elas são regionais e 
municipais, estão contempladas no slide de ações da vigilância em saúde. Não nos foi 
solicitado que aparecesse especificado, então o CEREST está pra dentro das ações da 
vigilância sanitária, são as capacitações, caso queiram é só pedir que será apresentado. Sr. 
Graco: para que possamos ver a realidade sugiro que na próxima apresentação tenha sub 
divisões de atos odontológicos desde as primeiras consultas, altas e que conste as filas de 
espera para próteses dentro das centrais de especialidades para que saibamos o que está 
realmente acontecendo na odontologia. Eu sei que não faz parte da prestação de contas, mas 
nós da APOPG estamos muito preocupados quanto a segurança dos nossos colegas da 
odonto, primeiro o nosso atendimento é o mais próximo do paciente e a possibilidade de 
transmissão é muito alta, estamos preocupados, entre outras coisas, com a falta de ACDs, 
estamos nos sentindo como vocês médicos se sentiriam se estivessem dentro da sala de 
cirurgia sem o instrumentador, então peço encarecidamente, em nome de todos os colegas 
que a senhora pense nisso com carinho, com o advento do corona vírus percebemos que 
todos os profissionais da odonto estão em pânico e queremos justamente o que a senhora 
falou, que as máscaras especiais sejam destinadas aos profissionais, pois são estes que 
atendem diretamente as pessoas, nós dentistas não fazemos diagnósticos, mas vamos estar 
em contato direto com os possíveis contaminados, é esta a situação dos profissionais. Sr. 
Michael: apenas uma explicação sobre os profissionais da odonto, os dados apresentados 
aqui são de produção, é claro que podemos dar mais uma detalhada mais não é material de 
consumo, é atendimento realizado, o tipo, se é primeira consulta, retorno, enfim, não é o tipo 
de informação que encontramos no sistema de produção, nós vamos ver se o sistema  de At. 
Básica nos permite fazer este detalhamento das consultas, ainda não permite, mais a medida 
que formos avançando com a implantação do sistema teremos um detalhamento das unidades 
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que não tem hoje, muito provavelmente vamos conseguir detalhar melhor quando tivermos a 
atualização da série histórica, mas nada impede que nas comissões apresentemos os 
indicadores, mesmo que tenha algum que seja de menor relevância para o CMS substituímos 
por outro, é só alinhar exatamente o que é possível se extrair de uma fonte oficial com 
informações reais, é só não inventar números, estão vendo esta nossa tabela? Aqui tem a 
fonte e a data a extração, estes dados de produção são alimentados o tempo todo, por que se 
eu puxei o dado hoje e a unidade alimentar o sistema com dados retroativos certamente vai dar 
diferença de informações, por isso sempre colocamos a data em que foi feito o levantamento 
dos dados sempre tendo o cuidado de manter a fonte, mais aqui a gente está falando de dados 
de produção. Sr. Silvio: um comentário rápido, em 2019 tivemos informação na comissão de 
RH que 31.500 funcionários tinham atestados de até 14 dias e isso não foi apresentado para 
nós e agora em 2019 está sendo apresentado, porque esta justificativa se é em torno de 7.500 
funcionários se é quatro vezes em torno de cada um trouxeram atestado dentro de um ano, a 
At. Básica caiu 18% em relação a 2018, mais o atendimento de urgência no hospital aumentou 
12%, qual é a dúvida? A Rosalia lembrou o número de profissionais que está faltando nas 
unidades, numa das minhas visitas no hospital Pimentas a duas semanas atrás conversei com 
quatro gestantes, só uma havia feito o pré natal, outra fez uma consulta com a enfermeira e as 
outras duas não tinham  feito nada, uma delas, por incrível que pareça, numa sexta feira a 
tarde encontrei com ela no D. Luisa e estava com suspeita de gravidez de risco. Lá no D. Luisa 
tem 300 mulheres sem fazer pré natal, eu solicitei em algumas unidades um relatório com o 
número de profissionais desde a gerencia até o pessoal da higienização para que possamos 
saber por região  as faltas dos profissionais que temos, o hospital Pimentas mudou de direção, 
hoje eu e o pessoal da CAF fizemos uma fiscalização, viu Rosalia, não está as mil maravilhas, 
ainda falta um monte de coisas, a Bruna está sabendo disso. Na próxima terça feira nós 
teremos a reunião do CG, segundo o Renato, diretor geral, ele, Dr. Radir, a Ouvidoria e 
enfermagem vão apresentar o plano deles eu convidei a nossa presidente e o vice, se não me 
falha a memória, o secretário adjunto também vai, se a Dra. Ana pudesse ir para nós vermos 
esta apresentação e os questionamentos da população, embora parece que tem um 
esclarecimento (...), mais com fé em Deus vai dar tudo certo! Resposta da gestão: em relação 
a questão médica, está faltando médico sim, a gente está sabendo disso, estamos aí com 
contrato de emergência, em relação as unidades lá do Pimentas, mais especificamente D. 
Luisa e Jandaia, já conversamos com a regional de lá e já conseguimos cobertura de 
atendimento para todas as gestantes, também conseguimos para a UBS Jandaia um clínico, 
ou seja, estamos organizando tudo isso. Sr. Anastácio: agradece e pede aos conselheiros que 
falem apenas sobre a pauta de hoje que é a prestação de contas, vamos sair depois do horário 
por conta disso estão fazendo questionamentos de prestações anteriores, vamos ser mais 
objetivos, eu tenho 74 anos e estou aqui até agora, se não mudarem  não venho mais, agora 
eu quero saber é do PA. Paraiso que tem uma verba de 2.2 mi e já passou do prazo de ser 
inaugurado e não sabemos quando será, quem vai administrar, se é a prefeitura ou estatal e 
outra coisa que quero é uma obra acabada, não é inacabada como costumam entregar em 
Guarulhos. Quais conselheiros foram fiscalizar a obra? Eu já fui e tenho que ir outra vez antes 
de acabar. Dra. Ana: hoje nós fomos pela manhã visitar as unidades e a primeira foi  a UPA 
Taboão, está em fase de finalização a parte de dentro está praticamente acabada, tenho as 
fotos aqui, se alguém quiser posso enviar para algum grupo se quiserem acompanhar, o que 
combinei com o dono da construtora é que me façam um cronograma, a partir do momento que 
ele me entregar a obra , eu tinha pedido ao prefeito 10 a 15 dias de prazo para instalar os 
equipamentos que já estão comprados e estão lá na D. Dica, a única coisa é que tenho que ter 
a visita da empresa que nos vendeu o RX, precisam ir lá medir, mais não  quero que 
entreguem na D. Dica, por que é preciso uma avaliação para o laudo radiométrico e tem uma 
ampola de radiação para ser medida lá e de novo na unidade, então o melhor é que entreguem 
direto no PA já instalado, pedi o cronograma de entrega das salas e conforme o que já temos, 
eles vão entregando e nós vamos arrumando e tranco, eu preciso desses 10 dias ele estipulou 
o prazo de 30 deste mês e conforme ele for entregando vamos instalando os equipamentos 
que já foram comprados com a contrapartida da UNINOVE aí vai ficar faltando a parte de fora. 
Sr. Anastácio pede réplica e diz que vai lá ver tudo isso. Dra. Ana diz que o mesmo deveria 
ter ido com ela hoje. Sra. Luciana, pergunta se há mais alguma questão ou se pode 
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encaminhar para votação? Sr. Nelson, pede para fazer um encaminhamento: para fazermos a 
votação na próxima reunião. Sra. Luciana pergunta a plenária se concordam com o 
encaminhamento do Sr. Nelson? Há divergência na plenária. Sr. Helenildo pondera que o que 
ele está propondo é regimental e o Pleno é quem decide se as explicações foram suficientes 
para votarmos agora. Sra. Luciana esclarece que este material foi entregue ao CMS em 
fevereiro e encaminhado por e-mail aos conselheiros, foi apresentado na Câmara Municipal e 
no nosso Conselho Coordenador do Fundo, eu vou fazer o encaminhamento, colocar para a 
plenária e pergunta a D. Amália se pode ser por aclamação? D. Amália diz que sim. Sra. 
Luciana faz a pergunta: quem concorda que esta votação seja feita na próxima reunião do 
Pleno, favor levantar a mão. A maioria vota não. Sra. Luciana abre processo de votação 
nominal. O Relatório de Prestação de Contas: 3º quadrimestre de 2019 foi aprovado com 
15 votos sim, 9 votos não e 5 abstenções. 
Esta reunião encerrou-se às 18h10min e eu  Marília digitei a presente ata. 


